

## Jamel Debbouze - 1/1

### La biographie de Jamel Debbouze, un homme "full" d'humour et de joie =) !!!

Il naît en France, en 1975. Il est l'aîné de 5 enfants. Quatorze ans plutard, il perd l'usage de son bras après avoir été happé par un RER à la gare de Trappes. C'était trop bête : pour attraper un bus, lui et son copain ont traversé la voie au moment où il ne fallait pas. Son copain est mort, lui s'en est sorti avec un bras invalide.

Cette même année (1989), Alain Degois, éducateur et directeur de la compagnie théâtrale des Merisiers, dit Papy, repère Jamel. Il parle aujourd'hui de ses yeux qui pétillaient déjà et de sa tchatche déjà "monstrueuse". C'est lui qui a entraîné Jamel à la Ligue d'improvisation française et qui l'a installé au théâtre Trévisé.

En 1994, il obtient le premier rôle dans un court métrage de Nabil Ayouch : "Les pierres bleues du désert". Ce film, où il incarne un jeune marocain incompris par sa communauté, a reçu ensuite le Prix Canal+ du court métrage.

Une année passée il réalise ce dont il rêvait : son premier one-man show. Après l'avoir vu rien qu'une fois sur scène, Jean-François Bizot et Jacques Massadian, patrons de Radio Nova, (Jacques Massadian est devenu depuis son heureux agent) lui offrent une chronique culturelle et cinématographique quotidienne sur Radio Nova.

Il joue le rôle principal dans le court métrage de Djamel Bensalah "Y'a du foutage dans l'air" (Djamel Bensalah est également le réalisateur de Le Ciel, les Oiseaux et ta mère, voir plus loin).

Il s'agit d'une vision humoristique et sympa de la banlieue qui a reçu une mention spéciale du jury du Festival de Clermont Ferrand en 1997.

Après des débuts télé sur Paris Première, il est engagé sur Canal + pour faire des sketches lors de l'émission Nulle Part Ailleurs (Le cinéma de Jamel, puis le monde de Jamel).

En 1998 c'est la sortie de "Zonzon" de Laurent Bouhnic.

"Le Ciel, les Oiseaux et ta mère" sort ensuite, mais a été tourné en premier (c'est le premier long métrage que Jamel a tourné de sa carrière d'ailleurs).

Débuts de la série H.

Puis il fait One-man show à la cigale, puis au Bataclan : "Jamel en scène", en 1999

#### Quelques détails de + :

- Voiture : Jamel roule en Mercedes et en a offert une à son père, agent d'entretien RATP à la retraite
- Rêve : Il rêve d'une maison avec jardin et enfants et pourquoi pas dans la vallée de Chevreuse !
- Frères et Amis : Il s'entoure toujours de ses frères (Mohammed et Karim) et amis qu'il emmène dans les soirées parisiennes où il est invité désormais en VIP.
- Religion : Il ne boit pas et ne fume pas et ne touche à aucune drogue, il dit lui-même que d'être musulman et croyant le met à l'abri de certains excès de la célébrité.